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И1СН0Е ЗНАМЯ
ОРГАН ТОТЕМСКОГО РАЙКОМА КПСС И РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ с декабря “ "года №41(8130) ^  СУББОТА,  4 апреля 1987 года =  Цена 3 коп.

Совещание в райкоме КПСС
В райкоме КПСС состоялось 

совещание, на котором рассмо
трен вопрос о роли коммуннс- 
топ-спецналнстов РА Г10 в обес
печении безусловного выполне
нии рабочих планов весеннего 
сева 1987 года.

Заслушаны отчеты коммунис
тов начальника отдела по про
изводству растениеводческой 
продукции РАНО В. В. Галуш
киной. начальника отдела меха
низации и электрификации 
РАНО В. Н. Кузнецова, эконо
миста РАНО И. А. Чезлопой. 
информации главного инженера 
ремонтно-технического предпри
ятия РАНО II. К. Попова, за
местителя директора райагро- 
•сиаба В. В. Фуиикова, началь
ника ПМК-15 В. В. Некрасова, 
председателя Агропромхимни

С. С. Жданова, начальника 
межрайонной станции защиты 
растений А. Г. Климова, заве
дующей льносемстапцией 3, В. 
Богдановой, начальника Гос- 
семннепскцин Н II. Брагиной, 
директора СИТУ-17 Ф. И. Сер- 
гачева. О планах торгового об
служивания участников посев
ной доложили председатель 
райпотребсоюза Р. И. Козлов и 
директор общепита Г. А. Ели
сеева. о разработке и принятии 
социалистических обязательств 

председатель райкома проф
союза работников агронрома 
Г. 11. Симонова.

В работе совещания приняли 
участие и выступили первый 
секретарь райкома КПСС Т. Н. 
Мухина, председатель райиспол
кома С. М. Громов.

ПОЗЫВНЫЕ „КРйСНОИ СУЕЕОТЫ"
Каждый день приближает нас 

к 117-й годовщине со дня рож
дения Владимира Ильича Ле
нина — создателя первого в ми
ре социалистического государст
ва. Труженики нашего района, 
как и все советские люди, от
мстят эту дату проведением 
ленинского субботника. Все за
работанные средства перечислят 
в фонд пятилетки.

13 эти дни идет подготовка к 
«красной субботе* на тотем- 
ском маслозаводе. Водители 
молоковозов и бригада масло- 
.делов. возглавляемая Галиной 
Константиновной Влагасовой, 
•будут трудиться на рабочих ме
стах. Служащие займутся бла
гоустройством территории. 
Предполагается в день ударного 
труда заработать около 500 ру
блей.

Л . ЛУГОВАЯ.

« • *

Па 2.5 тысячи рублей товар
ной продукции произвел в день 
коммунистического субботника 
коллектив нашего предприятия. 
Заработанные в этот день сред
ства в сумме 628 рублей пере
числены в фонд пятилетки.

Л. МОРОЗОВА, 
экономист мехлесхоза.

Около 200 рабочих Матвеев
ского лесопункта последнюю 
субботу марта трудились в счет 
коммунистического субботника. 
В фонд пятилетки перечислено 
877 рублей. Более 500 кубо
метров древесины стрелевано в 
этот день на мастерском участ
ке «Автодорога*.

3. ТОПАЛ, 
старший бухгалтер лесо
пункта.

Районная избирательная комиссия по выборам 
в Тотемский районный Совет народных депутатов
На основании статьи 25 Зако

на РСФСР «О  выборах в ме
стные Советы народных депу
татов РСФСР* исполком рай
онного Совета народных депу
татов решением от 2 апреля 
1987 года утвердил районную 
избирательную комиссию по 
выборам в Тотемский районный 
Совет народных депутатов в 
следующем составе:

Председатель районной изби
рательной комиссии Третьяков 
Александр Николаевич --  от 
Тотемской районной партийной 
организации.

Заместитель председателя 
районной избирательной комис
сии Слезнна Надежда Никола
евна от партийной организа
ции Тотемского городского по
требительского общества.

Секретарь районной избира

тельной комиссии Малкова 
Светлана Николаевна — от 
партийной организации Тотем
ского районного отдела народ
ного образования.

Члены комиссии:
Белоусова Людмила Алексан

дровна — от коллектива работ
ников Тотемского райисполкома.

Воробьева Антонина Денисов
на — от коллектива работников 
Тотемского районного производ
ственного управления бытового 
обслуживания населения.

Волокитина Светлана Бори
совна — от комсомольской ор
ганизации отдела культуры То
темского райисполкома.

Жилинскнй Алексей Василь
евич — от партийной организа
ции Тотемского райисполкома.

Коротки Анатолий Василье
вич — от коллектива работни

ков Тотемского райисполкома.
Никулинская Нина Николаев

на - от комсомольской орга
низации отдела культуры То
темского райисполкома.

Новоселова Нина Александ
ровна — от коллектива работ
ников Тотемского районного 
производственного управления 
бытового обслуживания населе
ния.

Найденова Антонина Никола
евна от коллектива работни
ков финансового отдела Тотем
ского райисполкома.

Фнлев Павел Алексеевич — 
от партийной организации То
темского райисполкома.

Черепанов Николай Иванович 
—• от партийной организации 
Тотемского дорожного ремонт
но-строительного управления.

Городская избирательная комиссия по выборам 
в Тотемский городской Совет народных депутатов

На основании статьи 25 За
кона РСФСР «О  выборах в ме
стные Советы народных депута
тов РСФСР* исполнительный 
комитет Тотемского городского 
Совета народных депутатов ре
шением от 1 апреля 1987 года 
утвердил городскую избиратель
ную комиссию по выборам в 
Тотемский городской Совет в 
следующем составе:

Председатель комиссии Во
робьева Людмила Александров
на — от партийной организа
ции детских дошкольных уч
реждений.

Заместитель председателя 
комиссии Осовской Александр 
Николаевич — от партийной 
организации Тотемского райис
полкома.

Секретарь комиссии Трески-

на Нина Ильинична — от кол
лектива работников Тотемского 
районного потребительского со
юза.

Члены комиссии:
Ившукова Тамара Александ

ровна — от коллектива работ
ников Тотемского эксплуатаци
онно - технического узла связи.

Упадышеа Валерий Анато
льевич — от комсомольской 
организации Тотемского лес
промхоза.

Лепехин Владимир Николае
вич — от партийной организа
ции Тотемского дорожно-строи
тельного управления Л& 6.

Ерыкалова Марина Владими
ровна — от коллектива рабо
чих. инженерно-технических ра
ботников и служащих Тотемско
го леспромхоза.

Соколова Татьяна Леонидов
на - от комсомольской орга
низации Тотемского городского 
потребительского общества.

Рычкова Людмила Михайлов
на — от партийной организации 
Тотемского районного потреби
тельского союза.

Погожева Елена Анатольев
на - - от комсомольской орга
низации Тотемской сберкассы 
№ 1081.

Смолин Александр Виталье
вич — от партийной организа
ции Сухонского леспромхоза.

Шананнна Елена Александ
ровна — от комсомольской ор
ганизации Тотемской типогра
фии.

Сергачева Людмила Павловна 
— от партийной организации 
Тотемского райисполкома.
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ПЕРЕСТРОИТЬ РАБОТУ С КАДРАМИ НА ВСЕХ УРОВНЯХ(из доклада первого секретаря райкома КПСС Т. Н. Чухиной)
Как уже сообщалось, состоялся VI пленум райкома 

КПСС. С докладом «Задачи районной партийной организации 
по выполнению решений январского (1987 г.) Пленума ЦК 
КПСС «О  перестройке и кадровой политике партии» высту
пила первый секретарь райкома КПСС Т. Н. Чухина.

Январский Пленум ЦК* 
КПСС, сказала докладчик, при
мял крупные. принципиально 
важные решения. В стране раз
вертывается перестройка, рево
люционная по своей сути сози
дательная работа. Цель ее - 
ускорить прогресс социалисти
ческого общества. На это на
правлена выражающая волю 
народа линия партии — линия 
апрельского (1985 г.) Пленума 
ЦК. XXVII съезда КПСС.

Задача сегодняшнего плену
ма проанализировать нашу 
работу после XXVII съезда 
партии. XXXV районной пар
тийной конференции. Сверить 
свои дола и планы с решения
ми январского Пленума, выра
ботать такие формы и методы, 
которые позволили бы с наи
большей эффективностью вклю
чить в перестройку всех жите
лей района.

Выполнить намеченное мож
но только путем интенсифика
ции. широким внедрением эко
номических методов хозяйство- 
рання, путем постоянного подъ

ема трудовой и общественной 
активности тотьмнчей. Что же 
удалось решить в первом году 
XII пятилетки? Шесть коллек
тивов работали в новых эконо
мических условиях. Ряд про
мышленных предприятий, тран
спортные организации, предпри
ятия связи перешли на новые 
условия хозяйствования с нача
ла текущего года. Реализуются 
программы «11нтенснфикацня- 
90*. развития производства то
варов народного потребления. 
«Жнлье-90* и другие. Развер
нулось социалистическое сорев
нование по достойной встрече 
70-летия Великого Октября. 81 
бригады, участка и цеха, около 
900 рабочих обязались к юби
лею Великого Октября выпол
нить план двух лет пятилетки.

Все это позволило добиться 
некоторых положительных ре
зультатов. В промышленности 
района в истекшем году при
рост объема производства про
дукции превысил плановое за
дание в 1.7. производитель
ность труда — в 1.8 раза. Пе

ревыполнен план по вводу ос
новных фондов, жилья, объек
тов производственного назначе
ния строителями. Значительно 
перекрыты задания по перевоз
ке грузов, пассажиров транс
портниками. Хозяйствами рай
она получен валовой сбор зер
на более 20 тысяч тонн при 
средней урожайности 19.4 цент
нера с гектара. Выполнены 
планы продажи государству 
зерна, картофеля, скота н шерс
ти.

Есть некоторые положитель
ные результаты в работе кол
лективов и других отраслей на
родного хозяйства. Но по до
стигнутому нельзя еще судить о 
действительной перестройке. Во 
многих коллективах она еще не 
началась. Райкомом партии, 
партийными организациями еще 
не найдено эффективных форм 
влияния на процессы обновле
ния. Не удалось в 1986 году 
существенно улучшить матери
ально-техническую базу пред
приятий. Ряд мероприятий, оп
ределенных в программе «Ин- 
тснсифн нация-90* оказались 
выполненными не полностью, 
или вообще не выполнены.

Коллективы Тотемского (т. 
Ястребов). Сухонского (т. т. 
МолчановскнЙ. Новоселов) лес
промхозов, механизированного

лесхоза (т. т. Романовский. Ан
дреев). филиала объединения 
«Вологдахнмлес» (т. т. Мороз, 
Дьячков) не выполнили дого
ворные поставки. А  это сейчас 
основной показатель работы 
промышленности.

Коллективы льнозавода (т. т. 
Монэырев. Семнчаевская), мясо
комбината (т. т, Пинежаннн. 
Меньшиков) не справились с 
планом по производительности 
труда. Головной маслозавод 
(т. т. Гужов. Башмаков), льно
завод с планом по реализации 
промы шлейной продуь цин. До
пустили удорожание себестои
мости хлебокомбинат, С'ЧУ тре
ста «Вологдагражданстрой». 
ПМК-1367. ДСУ-6. ДРСУ. 
ПМК-15 и другие. Не получи
ли плановой прибыли мясоком
бинат. льнозавод, хлебокомби
нат.

Говоря о результатах работы 
в первом квартале второго года 
пятилетки, тов. Чухина отме
тила. что план января по боль
шинству показателей промыш
ленность. строительство, тран
спорт. торговля, бытовое обслу
живание завалили. В феврале и 
марте положение несколько ис
правилось. Однако допущено от
ставание по общему объему 
производства, круглым лесома

териалам. деловой древесине, 
выпуску льноволокна длинного, 
хлебобулочных изделий.

Добросовестное отношение к 
делу, высокий уровень органи
зации труда передовиков сви
детельствуют о больших воз
можностях для высокопроизво
дительной работы. Так. брига
да Неклюдова Н. А. из Сухон
ского леспромхоза, работая под 
девизом «Каждый день — 
ударный», не прекращала рабо
ту и в холодные дни января, 
выработка на человеко-день 
увеличилась вдвое. Звено челю
стного погрузчика коммуниста 
Рязанова П. В. за два месяца 
при плане 25 тыс. кубометров 
погрузило 38.6. Выработка на 
машиносмену в 1.6 раза выше 
плановой. Умеют наши люди 
работать. Очень важно о пере
довом опыте не только расска-* 
зьшать, но н внедрять в произ
водство.

Спрос за качество усиливается. 
Переход ряда предприятий на 
госпрнемку показал, что прохо
дит он очень сложно организа
ционно. технически и психоло
гически. А  к этому обязаны 
готовиться все. так как в те
кущей пятилетке госпрнемка 
должна начаться повсеместно.

(Продолжение на 2-Й странице),



2 О М  41 / ею »)-------  ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ • --—-г: • -  ̂b s -f   ̂ 4 апрели I0R7 года

Ш е с т о й  п л е н у  м_ р а й к о м а К И С С

П Е Р Е С Т Р О И Т Ь  Р А Б О Т У  С
(и з  доклада первого секретаря райкома КПСС Т. Н. Мухиной)

(Продолжение.
Начало на 1ft странице).

Серьезные недостатки в ра
боте промышленных, транспорт
ных организаций говорит об 
отсутствии должной перестрой 
кн стиля работы секретари рай
кома партии т. Морозова В. А., 
промышленно - транспортного 
отдела — т. Карелин Л. А., ря
да партийных организаций, ко
торым недостает целеустрем
ленной. глубокой проработки 
вопросов, требовательности к 
кадрам за выполнение постав
ленных задач апрельским 
(1985 г.) Пленумом ЦК КПСС. 
XXVII съездом партии.

Исходя из решений январ
ского Пленума ЦК КПСС, об
ластного комитета партии, ска
зала докладчик, вопросы эконо
мических методов управления, 
ускорения научно-технического 
прогресса, качества продукции, 
ресурсосбережения, эффектив
ного использования созданного 
потенциала должны стать стер
жнем всей организаторской и 
политической деятельности, гла
вным направлением в перест
ройке работы райкома партии, 
первичных парторганизаций.

Некоторые положительные 
результаты достигнуты в раз
витии производственной и соци
альной сферы агропрома райо
на. Однако уровень работы 
предприятий и хозяйств, входя
щих в РАПО. далеко не обес
печивает возрастающей потреб
ности жителей района в про
дуктах питания, промышлен
ность — в сырье. Остается 
большой пестрота в результа
тивности деятельности хозяйств. 
Все это говорит о том, что пе
рестройка в райагропроме боль
ше коснулась организационных 
структур управления и пока 
медленно идет в основном зве
не — колхозах и совхозах, то 
есть там. где должны ежеднев
но в больших объемах полу
чать сельскохозяйственную про
дукцию.

При высоком «отчетном» ох
вате подрядом в земледелии 
результативность его оказалась 
низкой из-за формального под
хода руководителей хозяйств, 
секретарей парторганизаций к 
формированию звеньев, бригад, 
выполнению договорных обяза
тельств. Общая прибыль по хо
зяйствам сократилась на 2.-1 
миллиона рублей, четыре кол
хоза закончили год с убытками. 
По-прежнему на низком орга
низационном и экономическом 
уровне ведется сельскохозяйст
венное производство в колхозе 
«Путь к коммунизму» (т. т 
Селуянов. Колесов), совхозах 
«Погореловский» (т. т. Ани
щенко. Сластникова) н «Север» 
(т. т. Воропанов. Баяндина).

В районе не задействованы 
в полной мере те возможности, 
которые предоставлены агро- 
прому условиями экономическо
го эксперимента. Руководители 
агропрома т. т. Винокуров. 
Курдюков Егорова еще недо
статочно настойчиво осуществ
ляют организаторскую работу 
по реализации основных управ
ленческих функций — планиро
вания. финансирования и мате
риально-технического обеспече
ния предприятий РАПО как 
единого целого. Имеются недо
статки в перестройке сельского 
строительства (председатель аг- 
ростроя т. Соколов).

Далее докладчик останови
лась на вопросах повышения 
производительности труда в 
сельском хозяйстве, прогрессив
ных методов организации тру
да: подрядных звеньев, чековой 
системы учета затрат, хозрас
чета. семейного и личного под
ряда. Отмечалось, что медлен
но решается задача перевода 
на оплату от валового дохода 
колхозов имени Ленина. «Вели- 
подворье», совхоза «Тотем- 
ский». Подчеркивалось, что нет

более важной задачи, чем орга
низованно завершить зимне- 
стойловое содержание скота, не 
допустить снижения продуктив- 
ности его в переходный период. 
Определены задачи актива на 
весенне-посевную кампанию.

С начала года план строй- 
монтажных работ выполнит на 
98.8 процента. Серьезно отста
ют СМУ треста «Вологдаграж- 
данстрой» (т. Кушсрекин), 
7(ПМК-В (т . Жданов), В про
шлом году капитальные вложе
ния в народное хозяйство осво
ены лишь на 87 процентов. Не 
выполнен план ввода основных 
фондов Агропромхимией
(т. Жданов), льнозаводом (т. 
Монзырев), льносемстанцией (т. 
Богданова). Не полностью ос
ваиваются средства, выделяе
мые на развитие социальной 
сферы, что явно говорит о кос
ности ряда руководителей, их 
нежелании перестраиваться. 
Это прежде всего относится к 
руководителям — коммунистам 
т. т. Гужову. Анищенко и дру
гим.

Одной нз сложнейших задач 
текущего года является завер
шение строительства льнозав 
да. Несмотря на то. что поло
жение дел несколько улучша
ется. темпы строительства пока 
не отвечают поставленной зада
че. Бюро райкома партии по
требовало от председателя рай
исполкома тов. Громова (он 
возглавляет штаб стройки) пов
седневного внимания, принятия 
конкретных мер по завершению 
строительства льнозавода.

В докладе отмечены положи
тельные изменения в развитии 
социальной сферы. Вместе с 
тем отмечалось, что многие во
просы решаются неудовлетво
рительно. Тов. Чухина отметила, 
что есть в том вина и лично ее. 
как первого секретаря райкома. 
Проявлена нетребовательность 
за выполнение комплексных 
программ социально-бытового 
развития района. Создалась 
серьезная обстановка с жильем, 
детскими учреждениями. Не 
настойчиво решаются вопросы 
газоснабжения, благоустройства 
города и населенных пунктов. В 
прошлом году не выполнен 
план по вводу жилья \:г селе. 
Во всех этих вопросах должна 
быть повышена роль и полко- 
ма районного Совета (т. Гро
мов).

В районе трудно решаются 
вопросы перестройки щ удприя- 
тий сферы торговли и бытового 
обслуживания. Серьезное отста
вание от плана допустили рай
потребсоюз (т. Козлов), орс То- 
темского леспромхоза (т. Ско- 
рюков). Надо в корне изменить 
работу заготовительной конторы 
райпотребсоюза. Не справился 
с заданием в 1986 году кол
лектив РП У бытового обслужи
вания. робко внедряются новые 
виды услуг. Много недостатков 
в работе коллективов РПУ 
жилкомхоза (т. Симонов), элек
тротеплосетей (т. Истоминский). 
Надо признать, что исполкомы 
Советов народных депутатов, 
хозяйственные руководители не
дооценивают вопросы дорожно
го строительства.

Тов. Чухина подробно оста
новилась на вопросах демокра
тизации всех сторон жизни, вне
дрения самоуправления в тру
довых коллективах. При прове
дении отчетов и выборов в кол
хозах мы ушли от «заоргани
зованной» формы выдвижения 
кандидатур на пост председате
лей, т. е не высказывали ре
комендаций райкома. В прези
диум избирались члены правле
ния и передовики, представите
ли районных организаций в 
большинстве случаев находи
лись в зале. На ряде собраний 
называлась не одна кандидату
ра. шло их обсуждение. Надо 
сказать, что для некоторых по
служило хорошим уроком. Но 
увидели и другое: наши тру

женики еще нс п до готе вы к 
открытому обсуждению И ча- 
стмости, н ряде колхозе в участ 
ники собрания нс верили, что 
пет списком членов крапления.

Анализ зц минувший год но 
соблюдению Устава колхоза по 
казывает. что некоторые руко
водители к его исполнении) под
ходят с легкостью Например, 
м колхозе «Эаметы Ильича» (т. 
Близнецов И. И.) за год прове
дено лишь четыре заседания 
правлении, два общих собра
ния, а бригадных собраний во
обще не проводилось. Не с<- 
блюда лея устав п колхозах 
«Никольский», «Красное зна
мя». «Память Ленина* В этом 
есть и вина ГАНО, не дали 
своей оценки и парторганиза
ции.

Немало должны сделать для 
развития самоуправления в сфе 
рс производства профсоюзные 
организации. На сегодня они 
не вполне справляются с обя
занностями. не ведут наступа
тельной борьбы за интересы 
трудящихся.

В соответствии с решениями 
ЦК КПСС предстоит провести 
большую работу по совершенст
вованию избирательной практи
ки. Необходимо избавить выбо
рную работу от элементов 
формализма, вызвать у избира
телей подлинный интерес к 
выдвижению и избранию авто
ритетных. работоспособных, от
ветственных депутатов.

Советы района пека еще ли д- 
ленно перестраивают свою дея
тельность. не предъявляют дол 
жной требовательности и хозяй
ственным руководителям, слабо 
влияют на ускорение социаль
но-экономического развития кол
лективов. Председатели Вож- 
бальского. Великодворского. 
Никольского исполкомов (т т. 
Куканов. Коточигов, Микляева) 
мало проявляют инициативы в 
совершенствовании форм и ме
тодов деятельности народных 
депутатов Не происходит дол
жного поворота к наболевшим 
проблемам города у исполкома 
горсовета (т. Федотовский). 
Следует использсвать нодготг н- 
ку и проведение выборг п для 
коллективной выработки пред
ложений по углублению демо
кратизма избирательной систе
мы.

Весьма незначительные сдви
ги в работе районной комсо
мольской организации. Слабым 
остается воздействие комсомола 
на производственную жизнь 
молодежи, организацию досуга. 
Первичные парторганизации 
должны развивать инициативу и 
самостоятельность комсомоль
ских организаций, не отбивать 
мелочной опекой стремление 
молодых людей участвовать в 
процессе обновления.

Далее докладчик подробно 
остановилась на проблемах нра
вственного воспитания, борьбы 
с пьянством и алкоголизмом, за 
укрепление правопорядка, при
знав. что борьба с пьянством 
в районе ведется не вполне 
удовлетворительно. Только за 
один рейд в начале марта в 
рабочее время было задержано 
10 водителей за управление 
транспортом в нетрезвом состо
янии. В текущем году из кол
лективов ЭТУС (т. Тыкин). РПУ 
жилкомхоза (т. Симонов), мех- 
лесхоза (т. Романовский). ДСУ- 
6 (т. Спасский) и других в мед
вытрезвитель доставлялось по 
5 — 7 человек. Наша задача уси
лиями правоохранительных ор
ганов, здравоохранения, куль 
туры, просвещения, обществен
ных организаций целенаправ
ленно вести борьбу за трезвый 
образ жизни. Хотелось бы об
ратить внимание руководителей 
административных органов на 
необходимость более активной 
перестройки их деятельности. 
Есть, к сожалению, жалобы ь 
их адрес. Прокуратуре (т. Сто
ляров). народному суду (т.

Марченко), отделу внутренних 
дел (т. Колтж кон) следует по- 
пытать требовательность за со
блюдение социалистической за 
kohiiocui. высокое качество ра
боты.

Одной из форм политическо
го воспитания и самовоспита
нии является гласность. На 
страницах районной газеты «Л е 
пинское знамя» публикуется 
немало критических материа
лов. По в них должен быть не 
только пересказ недостатков, 
некрыт не ошибок, а поиск их 
реального решения. Необхо
димо на критику рсагнронать 
долом, По, к сожалению, руно 
водители ДПМ К8 (т. Жданов), 
совхоза «Север* (т. Ворониной), 
секретарь парторганизации сов 
хоза «ТотемскиЙ» т. Савков не 
отвечают или несвоевременно 
сообщают о принятии практиче
ских м< р по критическим вы-
0  >нл1ч ням газеты.

Ноль прессы в процессе не 
рестройки возрастает. В то же 
время возрастает и ответствен
ность редакций за каждое сло
во, опубликованное в газете, 
Особенно это касается крити
ческих выступлений, Сегодня 
коллективу редакции приходит 
ся решать две взаимосвязанные 
задачи, Прежде всего с удвоен
ной энергией £ез упрощения по 
называть .лап перестройки как 
процесс сложный, трудный, дна 
лектчный. II вести перестрой- 
. у собственной работы, приво
дить в действие творческие ре 
зервы каждого журналиста. По
больше деловитости, поменьше 
общих рассуждений о пользе 
перестройки.

Райкому партии, райисполко
му следует усилить руководст
во своим органом печати, а к*
1 явно поддерживать начинания 
газеты, настойчиво добиваться 
действенности публикаций, да
вать своевременную оценку 
тем. кто не реагирует на спра
ведливые критические выступле
ния.

Тов. Чухина детально проа 
нализировала ход перестройки 
идеологической работы. Отме
тин положительные стороны. 
ч< дчеркнула. что коэффициент 
Л! йственлости воспитательной 
работы низок. Райкому партии, 
отделу пропаганды и агитации 
не удалось повысить ответст
венность каждого руководителя, 
специалиста за улучшение идей 
но-воспнта тельной работы в 
коллективе.

Отдельные руководители ук
лоняются от открытого разгово
ра по наболевшим проблемам. 
Так. в текущем году не отчи
тались об участии в единых 
лолитднях. а значит, не встре
тились с людьми зам. предсе
дателя райисполкома т. Толо
конников. зав. отделом культу
ры т Самарский, начальник ре
монтно-технического предприя
тия т. Попов, главный врач сан
эпидемстанции т. Морозов. П 
па рторганиза циях Тотемского 
леспромхоза (т. Копытов), кол
хозов «Сигнал» (т. Меньшиков), 
♦Заветы Ильича* (т. Дуров). 
МСО (т Лебедев) и друтих в 
вопросах идеологической рабо
ты изменений в лучшую сторо
ну пока не наступило.

Часть руководителей не мо
жет отказаться от чистого ад 
министрирования. Райком пар
тии. первичные парторганиза
ции нс дают принципиальной 
оценки положению дел. Комис
сии по контролю деятельности 
администрации работают слабо

В 1986 году за проступки, 
порочащие звание коммуниста, 
исключены из партии три руко
водителя. наложены стрш не 
партийные взыскания на дирек
тора мясокомбината Пинежами
на IO. В., начальника АТИ 
Фегюкова В. В., зам. началь
ника порта Кудринского В И., 
мастера Сухонского леспромхо
за Головина.

Допускается искажение от*

четности. М ного шло pinrcnopi н 
вокруг -12 нпиртиряого дома 
АгрОПрОМХИМИН. Но СЫТИ) пню 
пн 1 январи ID H 7 года в двух 
подъездах были частично i 
выполнены отделочные работы, 
по сантехнике и газоснабжению. 
О днако гоеударстиеш ш н коми* 
спя иод руководством зам. 
председателя райисполкома 
Т. ТоЛОКОНШШОИа дом ПрИНГЛа 
с недоделками, часть жителей 
заселялись и конце феЦрЦ/||| 
Чдесь непринципиальную  поэм 
цню  запел председатель рай 
исполкома т. Громов, ни что 
бюро райкома ем у указало.

Вскрывая недостатки к дея
тельности райкома tiupTHH. его 
отделов, докладчик отметила, 
что отдельным парторгапизацн 
ям не оказы вается необходимой 
помощи н совершенствонамин 
форм и методов деятельности 
Работники райком а, быния и 
ком андировках, не всегда дохо
дит до конкретного  человека. 
П о-преж нем у многие партсобра
ния иекачественяо i ' itobmtcx. 
проходят при низкой активнос
ти и явке? коммунистов Что 
преж де всего относится к парт
организациям 11141(15 (т. Ко 
робицын), Агропром хнм ни (т, 
Хазова), мясокомбината (т. 
М еньш иков). Повседневную за
боту о повышении уровня парт
работ!.! проявляют секретари  
парторганизаций i Скоморохов

Д Р С У , т Неклюдова polio, 
т. Цпкпла колхоза «Мосеево».

Кще недостаточно проводят 
воспитательную работу иепо- 
средстиенно в коллективах чл-.*- 
иы бюро райкома т. т. Ист ре- 
бои. Филиппов. Громов. Моро
зов. Как конкретную задачу 
следует рассматривать внедре
ние в практику система!мческих 
отчетов на пленумах секрета 
рей и членов бюро райкома 
.КПСС* о личном вкладе в пере
стройку. Это не только новы 
сит их ответственность, но и 
позволит всем членам выбор. 
■ ых органов активно влиять на 
проведение в жизнь коллеги 
алыго выработанной линии.

Нажнейнк й задачей район 
ной парторганизации в работе с 
кадрами остается усилите тре
бовательности к ним за поручен
ное дело, воспитание у них 
стремления, умения работать 
по новому, добиваться на деле 
ускорения темпов экономичес
кого и социальною развития.

Наряду с положительными 
моментами отмечались в докла 
де и недостатки. Гайком еще 
не всегда глубоко изучает де
ловые, организаторские способ
ности. умение работать с людь
ми. что приводит к ошибкам в 
подборе. Так. в совхозе «Кого- 
рсловский» за два года смени
лось три руководителя, в лесо
пункте Крутая Осыпь два.

По-прежнему много форма
лизма в работе с резервом кад
ров. нередко он остается на бу
маге. а назначаются совсем 
другие люди. Чтобы уменьшить 
количество ошибок, резерв надо 
формировать гласно, активнее 
внедрять методы раннего вы
явления одаренных организато 
рои. Оценивая политические ка
чества того или иного руководи
теля. следует учитывать и 
сколько он вырастил равных 
себе руководителей

Первичным парторганизациям 
задачи по углублению перест
ройки. улучшению работы с 
кадрами необходимо г блудить 
на партсобраниях, определить 
конкретные практические меры 
по их осуществлению.

К постановлении ЦК КПСС 
«О  подготовке к 70-летию Це
линой Октябрьской социалисти
ческой революции* подчеркну
то. что юбилей советские люди 
встречают и обстановке глубо
кой перестройки всех сфер жи
зни общества. Задача каждого 
коммуниста добиться ощути
мых успехов в выполнении ре
шений XXVI/ съезда КПСС, 
ускорении социально-экономи
ческого развития района
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Ш  е с т о й п л е н у м  р а й к о м  а К П С С

К А Д Р А М И  НА В С Е Х  У Р О В Н Я Х
Б В. Ж ДАН О В.
директор совхоза 

«Тотемский».

Перестройка - дело серьез
ное и очень ответственное. И 
что самое главное непростое. 
Многое еще недостает в работе 
с людьми, нужно, по-видимому, 
искать н находить новые фор
мы.

Волнует и другое: производи
тельность труда на одной к 
тси же технике, либо при рав
ных условиях труда у наших 
тружеников разная. Это гово
рит о разном отношении к де
лу. А  думать о повышении 
производительности труда надо 
уже сегодня.

Говоря о производительности 
труда, нельзя не отметить то, 
как проходит ремонт техники. 
Справедливы нарекания многих 
механизаторов. Я. например, 
побывал в Финляндии, интере
совался многими вопросами, в 
том числе и техникой. Там тот 
или иной трактор, ту или иную 
сельскохозяйственную машину 
не ремонтируют по 25 лет, 
имею ввиду капитальный ре
монт. У  нас бывает обратное: 
приходит новая машина— надо 
собирать по винтикам, половина 
разукомплектована, ставить на 
ремонт —  не дождешься какой- 
либо запчасти. Из-за этого 
сколько техники простаивает. 
С тех. кто ответственен за это, 
надо и спрос ужесточить. 
Создана новая организация 
«А гроснаб». вот только кого и 
чем она снабжает — до сих 
пор непонятно.

И все же. несмотря на опре
деленные трудности, мы и в 
дальнейшем будем делать все 
возможное, чтобы поднять про
изводительность труда.

Говоря о технике, нельзя за
бывать о самом главном — 
людях. В нашем хозяйстве мы 
постоянно держим этот вопрос 
на контроле, но бывает, что 
так называемые трудности воз
никают независимо от нас. Ра
ботают у нас рабочие на Сон- 
дуге. участок отдаленный. А  
как относится к их снабжению 
торговля? На большой грузовой 
машине отправили несколько 
килограммов фруктового сахара 
да пряников. Разве это забота?

В. 3. СОРКИН.
редактор районной газеты

«Ленинское знамя».

Перестройка для нас. жур
налистов. поскольку средства 
информации — орудие перест
ройки, это курс на полную 
гласность и демократизацию. 
Но гласность —  это не улица 
с односторонним движением, и 
пресса не может быть вне кри
тики. Поэтому одновременно с 
освещением хода перестройки 
во всем ее многообразии и 
сложности мы обязаны и сами 
перестраивать свои формы и 
методы, искать новые подходы. 
Причем, обязаны готовить мате
риалы на высоком уровне объ
ективности. обеспечивая глуби
ну разработки проблемы, высо
кую гражданственность.

Всегда ли это удается ра
ботникам «Ленинского знаме
ни», судить читателям. Необ
ходимо. однако, подчеркнуть, 
что наряду с аналитическими 
публикациями, поддержанными 
райкомом партии, на страницах 
газеты появлялись критические 
материалы без достаточной ар
гументации, без конкретных 
конструктивных предложений.

Как мы решаем проблему 
психологической перестройки 
журналистов? Способы исполь
зуем самые разные, но резуль
тат ожидаем получить единый. 
Перестраиваясь самим, помогать 
перестройке кадров в масштабе 
района. Наладили профессио
нальную учебу. Внедряем сете
вой график публикаций, что по
зволит не забывать основные те
мы. рубрики. И что самое, на 
мой взгляд, главное, начал ра
боту общественный отдел дей
ственности газеты при райкоме 
|ШСС.

Из активных форм работы с 
читателями и авторами прак
тикуем Дни открытого письма, 
читательские конференции, 
участвуем во Всесоюзных p.'ii- 
дах «За  эффективный труд и 
здоровый бы т», по зимовке ско
та. публикуем сообщения раб
селькоровских и депутатского 
постов на строительстве соц
культбыта. льнозавода. ЦРБ.

Уровень отношения кадриь к 
перестройке определяется отно- 
шеннзм к гласности, к критике. 
Общественный отдел действен
ности мы организовали не слу
чайно, поскольку действенность 
наших выступлений — самое 
больное место у нас до сих пор. 
Регулярно газета готовит за
писки на бюро райкома КПСС, 
заседает отдел действенности. 
Ряд хозяйственных руководи
телей. секретарей парторгани
заций были предупреждены в 
решении бюро райкома за за
малчивание или формальное от
ношение к критическим высту
плениям газеты.

Сдвиги есть и заметные. 
Нынче перестали посылать на
поминания. Но некоторые руко

водители именно этим и пыта
ются прикрываться. Это отно
сятся к начальнику ДПМК-8
А. А . Жданову. Тактику за
малчивания выступлений рабо
чих, корреспондентов газеты 
усвонлн директор совхоза «С е 
вер» В. А . Воропанов, предсе
датель районного спорткомите
та А . Дудин, председатель рай
потребсоюза Р. И. Козлов, ру
ководители лесопунктов Тотем- 
ского леспромхоза.

Демократизация, гласность — 
не кратковременная кампания, 
а курс партии. Переждать, от
малчиваться не получится. По- 
моему, надо без обид, по-пар- 
тнйному признать недостатки, 
рассказать общественности, жи
телям района, что делается для 
устранения породивших недо
статки причин. Ведь делаем мы 
общее дело.

Б. И. ЕЛИСЕЕВ, 
председатель партийной 

комиссии при райкоме КПСС.
Оценивая работу партийной 

комиссии в соответствии с тре
бованиями X X V II съезда и осо
бенно январского Пленума ЦК 
КПСС, следует отметить, что 
нами еще недостаточно предъ
является требовательности к 
секретарям первичных партий
ных организаций, коммунистам 
—  руководителям, другим чле
нам партии за соблюдение ле 
нинских норм и принципов пар
тийной жизни, требований Уста
ва КПСС, трудовой и партийной 
дисциплины.

Не случайно, по состоянию 
на 25 марта 1987 года 59 ком
мунистов имеют партийные взы
скания. из них — 47 с занесе
нием в учетную карточку. Де
вять коммунистов имеют по два 
взыскания.

Из года в год не сокращается 
количество коммунистов, при
влеченных к партийной ответст
венности. Так, в 1986 году 
привлечено — 47. из них 17 
исключены н выбыли из пар
тии. За первый квартал теку
щего года исключены из партии 
двое. Это Н. Н. Алыков. кор
респондент газеты «Ленинское 
знамя» — за неоднократные на
рушения трудовой дисциплины. 
Выбыл из партии в соответст
вии с требованиями параграфа 
восьмого Устава КПСС, за ут
рату связи с партийной органи
зацией В. А . Рычков. Девяти 
коммунистам объявлены стро
гие партийные взыскания с за
несением в учетную карточку. 
Среди них — А. А . Белоусов, 
мастер СМ У треста «Вологда- 
гражданстрой», Г. Ф. Голубим, 
заместитель председателя рай
потребсоюза по техническим во
просам. А . С. Путилов, техник- 
строитель колхоза «Сигнал» и 
другие.

Что касается борьбы с пьян
ством и алкоголизмом, то в ме
дицинский вытрезвитель было 
доставлено в 1986 году 

- 12. а за первый квартал 
тек> щего года - три члена 
партии. Среди них есть и р\- 
ководнтелн. Это касается Ю. В. 
Пннежанина. В. В. Фетюкова. 
А . II. Головина.

Анализ жалоб и заявлений 
граждан, поступающих в рай
онный комитет партии, а также 
результаты проведенных собе
седований с коммунистами го
ворят о низком авторитете от
дельных руководителей.

Так. в прошлом году в рай
ком КПСС поступило 14 жа
лоб на руководящих работни
ков. а за первый квартал теку
щего года — шесть. Среди них 
— за невнимательное и гру
бое отношение к гражданам и 
несерьезный подход к решению 
различных вопросов. По отно
шению к делу, людям, личному 
примеру складывается мнение 
о каждом человеке, особенно о 
коммунисте. По одному поступ
ку порой судят о всех членах 
партии.

B. А . ПОПОВ, 
экскаваторщик ПМК-15,

кандидат в члены 
райкома КПСС.

Сейчас много говорят о пере
стройке. На мой взгляд, рабо
чие ближе стоят к ней. чем ру
ководители.

Наша организация ПМК-15 
переходит на коллективный под
ряд. но по вине администрации 
дело затягивается. А  ведь любо
му руководителю оклад идет, 
независимо от того, выполнило 
предприятие, либо организация 
плановое задание. Хочу предло
жить, чтобы при выплате зар
платы инженерно-техническим 
работникам учитывалась работа 
всего коллектива, тогда и их 
заинтересованность, а главное 
ответственность • будет куда 
большей.

В своем выступлении дирек
тор совхоза «Тотемский» Б. В. 
Жданов сказал о простое тех
ники, а у  нас она простаивает, 
если взять от общего количест
ва. не менее чем на 58 про
центов. Техника у нас не толь
ко дорогостоящая, но и высоко
производительная. если ее уме
ло использовать. И что самое 
странное, при этих недостатках 
мы умудряемся выполнять 
план. Так не понятно, то ли он 
слишком мал. то ли мы так 
«высокопроизводительно» ра
ботаем. Тут что-то одно к дру
гому не подходит.

C. М. ГРОМОВ,
председатель райисполкома.

Советы народных депутатов 
района пока еще не очень ак
тивно перестраивают свою дея
тельность. проявляют пассив
ность и нерешительность. У  
многих нет умения по-деловому, 
конкретно решать вопросы жп- 
зш 1 людей.

Кадровый состав районного, 
городского и сельских Сове
тов за последние годы от
личается нестабильностью. Вот 
уже год нет руководителя ис
полкома Пятовского сельского 
Совета. Частая смена председа
телей. секретарей ряда сель
ских Советов и городского Со
вета не способствует повыше
нию уровня их работы, так как 
именно эта работа требует оп
ределенных знаний, опыта, ор
ганизаторских способностей.

В Совет народных депута
тов района избрано более 40 
процентов коммунистов от об
щего числа депутатов, многие 
показывают пример исполнения 
своих государственных обязан
ностей. Но не все до конца по
нимают свою роль в органах 
власти, некоторые до сих пор 
считают, что их выдвигают ис
ходя из занимаемой должности.

Выполнение напряженных •

плановых заданий 1987 года 
потребует от Советов народных 
депутатов, каждого коллектива 
упорной, настойчивой, более 
эффективной работы, творчес
кого отношения к делу ччнег- 
ва высокой ответственности.

Успешное развитие экономи
ки района, повышение народно
го благосостояния неразрывно 
связано с улучшением дел в 
капитальном строительстве На 
развитие промышленности, сель
ского хозяйства, социально-бы
товые нужды ежегодно направ
ляются значительные капиталь
ные вложения. В этом году не
обходимо закончить строитель 
ство льнозавода, который смо
жет производить первичную об
работку льносоломки и * льно
тресты. На стадии реконструк
ции находится мебельная фа
брика Сухонского леспромхоза.

В. К. ЦИКИНА, 
секретарь парткома 
колхоза «М осеево».

Главная задача партийных 
организаций, каждого комму
ниста — определить свое место

в перестройке, помочь коллек
тиву преодолеть старые, отжив
шие методы работы, перестро
ить сознание каждого человека.

Немаловажное значение име
ет роль специалиста в хозяйст
ве. Поэтому в парткоме мы 
стали практиковать собеседова
ние со специалистами, с ком
мунистами. И что же? Люди 
высказывают свои предложения, 
конкретные замечания в адрес 
парткома, руководителей в во
просах улучшения подготовки и 
проведения партийных собра
ний. усиления контроля за вы
полнением принимаемых реше
ний.

Начали проведение идеоло
гических планерок с участием 
руководителя. На более высо
ком уровне проходит полит
учеба. На одном из занятий 
речь шла о защите личных со
циалистических обязательств. 
Разговор получился деловой и 
серьезный. Была затронута че
ковая система, прошло практи
ческое занятие.

Некоторые коммунисты зна
чительно повысили свою лич
ную ответственность за пору
ченное дело. Это относится к 
ветврачу хозяйства В. Н Кра
савиной. коллективу фермы 
Бсбровица. где работает комму
нист Р. Г. Мокеева. В прошлом 
году они получили неплохой 
результат, нынче решили вы
полнить социалистические обя
зательства к 70-летню Велико
го Октября.

Но нельзя не отметить, что 
в целом в хозяйстве перестрой
ка пока идет медленными тем
пами. Вот уже год. как коллек
тив фермы Часовное трудится 
на двухсменке. результаты зна
чительно улучшились, подня
лась продуктивность животных, 
мы готовили перевести доярок 
на работу по коллективному 
подряду, и тут оказалось, что 
многие против. Это говорит о 
том. что мало работаем с людь
ми именно по разъяснению по

дового опыта.

Н. М. КУСКОВ, 
секретарь партийной

организации сплавучастка.
На январском Пленуме ЦК 

КПСС речь шла о перестройке. 
А  это значит: единство слова 
и дела. Да. читаешь газеты, 
смотришь телевизор поряд
ка стало больше. А  что же у 
нас? Как у нас идет перест
ройка? Мы сейчас переданы 
Сокольской лесобазе. на сегод
няшний день на первый квартал 
даже не знаем, сколько мы 
должны выполнить, каково пла
новое задание. Нет и фонда 
заработной платы. А  планиро
вание. знает каждый, большое 
дело.

Этот и другие вопросы мы

поднимали на своих пар:, оных 
собраниич. критиковали (.им- 
динсни,'. но сдвигов пока ног. 
Непонятно и другое: на балах 
совой комиссии н ('около шип;, 
работу признали неудовлетво
рительной. почему тоже ни
кому не ясно.

Больше нужно заб -титкси и 
о людях Не забывши и iv\, 
кто находится на заслуженн- м 
отдыхе, они тоже когда-то вы
полняли планы и обязательств

Е. Р. СЕЛЯНИН, 
капнтан механик речного порта.

Много говорят о перестрой
ке. Мне кажется, от разговоров 
пора перейти к конкретному 
делу. Взять наш коллектив 
Да. мы не выращиваем хлеб, 
не даем никакой продукции, но 
мы выполняем не менее важ
ную задачу перевозку на
роднохозяйственных грузов. Н 
у нас есть свои проблемы. Но 
главная из них: сегодня важно 
то. чтобы каждый со всей от
ветственностью относился к то
му. что ему доверено. Д то по
лучается наоборот в самой жи
зни. когда главный инженер до
стает какие-то запчасти, адми
нистрация тоже занимается мно
гими вопросами, которые ре
шать нужно другим. Больше 
нужно проявлять собственной 
самостоятельности каждому.

И еще. Сколько лет строят
ся мастерские на Крестовке. 11 
когда закончится эта «беско
нечная» стройка — неизвестно. 
Там находятся мощнейшие пор
тальные краны, будут поступать 
самые различные грузы, а ка
ким образом их будут выво
зить? Не один год просим, что
бы сделали до|югу с твердым 
покрытием. Ведь от этого вы
года общая.

Много раз поднимали вопрос 
и о строительстве кислородной 
станции. Очень она нужна. Но 
сдвигов положительных пока 
нет.

Н. И. НОВОСЕЛОВ.
секретарь партийной 

организации Сухонского 
леспромхоза.

У  нас пять валочнмх машин. 
Но используются они не пол
ностью. Некоторые в одну сме
ну. Это большой резерв. В 
этом году по основным показа
телям рубежи взяты неплохие. 
Но какой ценой это сделано!

У  нас работает два вахтовых 
поселка. Однако из ста необхо
димых тонн горючего мы смо
жем завезти только 30. а доро
га продержится недолго.

Есть и существенные недо
статки. Директор совхоза «То
темский» Б. В. Жданов приво
дил примеры производитель
ности труда, отношения людей 
к работе. У  нас тоже есть свои 
примеры. Скажем, работают дна 
оператора, техника одинаковая, 
а производительность при нор
ме 150 кубометров у одного- 
400. а другого -  80. Это го
ворит о многом. Вот это и есть 
наши непосредственные резер
вы.

О перестройке в работе пар
тийной организации. Cjiaay пос
ле того, как прошел январский 
Пленум ЦК КПСС, мы орга
низовали обсуждение его мате
риалов. Теперь мы готовим 
партийное собрание по этому 
вопросу, провели специальное 
заседать партбюро.

На последних двух партий
ных собраниях заслушивались 
отчеты коммунистов с утверж
дением характеристики. Собра
ния вызвали большой интерес, 
резко возросла явка, активность 
выступающих.

* • •

В обсуждении доклада также 
приняли участие: председатель 
совета РА  ПО В В. Винокуров, 
директор Тотемского леспромхо
за С. В. Ястребов, председа
тель колхоза имени Ленина 
В. А  Линьков, начальник 
РОВД М. И. Колесников, ди
ректор мясокомбината Ю. В. 
Иинежашш. председатель рай
потребсоюза Р. И. Козлов.

В ы с т у п  л е н и я  в п р е н и я х
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М ОЛДАВСКАЯ ССР. В вы- 
ходныс дик, как н и будни» 
Чобручн просыпаются рано.

Одно из самых оживленных 
мест п Чобручах — сельский 
Дом культуры. Управившись с 
домашними делами» спешат сю
да земледельцы, чтобы послу
шать оркестр народной музыки 
или фольклорный ансамбль, по
смотреть спектакль драматиче
ского или кукольного театра. 
Большой популярностью поль
зуется агитбригада. Ее участни
ки редко выступают со сцены. 
Эту талантливую, жизнерадост
ную группу молодежи чаще 
можно встретить в поле или в 
тракторной бригаде, на ферме 
или в саду.

Н А  СНИМКЕ: агитбригада 
Дома культуры села Чобручи.

Фото ТАСС.

К 850-летию Тотьмы

Н О В О С Т И

Н Е Д Е Л И
Победители

конкурса
В феврале этого года кон

торой «Тотьмамежрайгаз » 
был объявлен конкурс-внкто- 
рнна «Г а з  и правила для 
нас» на лучшее знание пра
вил техники безопасности и 
эксплуатации газового обору
дования. Жюри подвело ито
ги.

Первое место присуждено 
продавцу магазина №  2
горло Л . Зеленевой. Ей вру
чен приз — четырехконфо
рочная плита стоимостью 140 
рублей. Второе место и цен
ный подарок стоимостью 30 
руб. присуждены пенсионер 
ке К. А . Лазаревой из То 
тьмы. Третье место заняла 
фармацевт аптеки В. И. Бе- 
ляевская. Ей вручен ценный 
подарок стоимостью 25 руб
лей.

Отмечено также хорошее 
знание правил членами се
мьи Зайцевых из пос. Совет
ский, Л . Ф . Терентьевой 
Г. В. Фунпкова из Тотьмы

Т. ВЫ ДРИ Н А, 
начальник конторы «Т о 
тьмамежрайгаз».

По путевкам  
проф сою за

Одно из важнейших на
правлений в деятельности 
профсоюзов — забота о здо
ровье тружеников. В 1986 
году отдохнул в санатори
ях и домах отдыха 181 тоть- 
мнч. Н. И. Дробышев из 
колхоза «Великодворье» по 
путевке профсоюза лечился 
на курорте в Алуште. В са
натории «Золотой колос» 
Ярославской области побы
вала рабочая мясокомбината 
Л. М. Манншева.

Водителям Ю. А . Слези- 
ну из совхоза «Тотемский» 
и А . А . Стулову из Агро- 
промхнмнн была предостав- 

'■ лена возможность отдохнуть 
; в санатории «Сосновый 
. бор» города Рязани.
, 16 человек совершили ту-
{ рнстическне поездки за гра- 
• ницу. Группа рабочих из 
; совхоза «Топмскнй» побы

вала в Болгарин. Г. Л. Жда
нова н В. Н. Жданов кэ 

i колхоза « Н и к о л ь с к и й » — в 
Югославия. Были организо
ваны также поездки в ГДР 
и Чехословакию.

А. М ЕНЬШ ИКОВА, 
главный бухгалтер ран- 
нома П]. зфсоюза. работ
ников агрепрома.

Газет» выхода: по вторникам.
ЧСТЗсГГ-аН i! ijf'6-.Г.зШ

Физкультура и спорт: 
проблемы перестройки

ОБМАНУТЫЕ
НАДЕЖДЫ

Вот уже два года я веду 
секцию борьбы в средней шко
ле Л1? 2. Тридцать четверо
классников и семиклассников 
дважды в неделю спешат на 
тренировки в школьный спорт
зал. За это время ребята не 
только овладели простейшими 
приемами борьбы, но и доста
точно подготовились к тому, 
чтобы иметь спортивные раз
ряды. Хочется также юным 
спортсменам померяться силами 
с ребятами из других школ. Дух 
соперничества будет развивать 
стремление достичь более высо
ких результатов. Ведь дорога в 
большой спорт начинается очень 
часто со школьной секции. За 
чем же дело стало —  спросит 
читатель. А  дело все в том. 
что любые соревнования могут 
проводиться лишь в присутст
вии судейской коллегии.

Обратился в райспорткоми- 
тет за помощью. Пообещали. 
Соревнования были назначены 
на 23 февраля... Можно понять 
разочарование юных спортсме
нов. когда в назначенный день, 
хотя ребята были готовы к со
ревнованиям. судьи не явились. 
Так и не смог мне объяснить 
Александр Дудин, почему обма
нули ребят.

Обращались мы и в райком 
комсомола к Валентине Скомо- 
рохсвой. Отмахнулась. Дескать, 
есть райспорткомнтет, пусть он 
и занимается этим. Но у  обще
ственных тренеров района, ру
ководителей секций создалось 
мнение, что спорткомитет за
нимается чем угодно, но не 
спортом. Иначе не пришлось бы 
спортсменам-энтузиастам зазы
вать председателя спорткомите
та на организованные своими 
силами соревнования! Есть ли 
необходимость убеждать кого-то 
в нужности и полезности заня
тий школьников в подобных 
секциях? Это очевидно — ре
бята растут здоровыми и силь
ными, воспитывают волю. Заня
тия спортом оказывают замет
ное влияние и на подготовку 
будущих воинов

Вот и ходим теперь: спортко
митет в райком комсомола по
сылает. райком — в спортко
митет. Замкнутый круг да и 
только. А  где же выход?

Н. КУЛИК, 
общественный тренер.

Впервые за годы существо 
вания в нашем училище орга 
низована секция бокса. Канди 
дат в мастера спорта Р. М 
Абасов, сам влюбленный в бокс 
сумел привить любовь к нему 
и ребятам. Вот уже четыре 
месяца занимаются в секции 
учащиеся училища и школьни
ки города.

Ребята настойчиво изучают 
технические приемы, развивают
ся физически. А  самое главное, 
что увлечение спортом воспиты
вает у  них бойцовский харак-

БОКС-
УДЕЛ

НАСТОЙЧИВЫХ
тер, закаляет волю.

Заниматься в секции непро
сто. Тренер предъявляет к сво
им подопечным жесткие требо
вания и следит за неукосни
тельным их исполнением: обя
зательное посещение всех тре
нировок. наличие спортивной 
формы, строгое выполнение все 
возрастающих физических на
грузок и. конечно же, серьез
ное отношение к учебе. Все это 
дисциплинирует учащихся, за
ставляет их разумно распреде
лять свое время.

Вначале желающих овладеть 
секретами бокса было много, 
но постепенно тем, кто не смог 
отказаться от каких-либо при
вычек, мешающих занятию 
спортом, пришлось с секцией 
расстаться. Сейчас ее посеща
ют только те. кто по-настоя
щему увлечен боксом.

Свой первый турнир юные 
боксеры посвятили 69-Й годов
щине Советской Армии и Во
енно-Морского Флота. После
дующие соревнования - прошли 
в' марте. По итогам первых бо
ев на ринге четырнадцати 
спортсменам присвоены II и III 
юношеские разряды.

В апреле этого года в Чере
повце будет разыграно личное 
первенство по боксу областным 
советом ДСО «Трудовые ре
зервы» среди учнлащ и школ. 
Впервые в подобных соревнова
ниях примут участие и тотьмн» 
чи.

И. ПОЛУЯНОВ, 
руководитель физвоспнта- 
НИЛ СПТУ-47.

П О Г О Д А
В апреле, как правило, на 

территории области наблюдается 
общее потепление. Средняя 
месячная температура воздуха 
составляет плюс 2 — 3 градуса. 
В первой декаде апреля проис
ходит переход среднесуточной 
температуры через 0 градусов.

в конце третьей декады — че
рез плюс 5 градусов.

По данным Гидрометцентра 
СССР, в апреле нынешнего го
да средняя температура возду
ха ожидается близкой к норме.

Вологодская
гндрометобсерваторня.

КТО ХОЧЕТ БЫТЬ 
ЭКСКУРСОВОДОМ?

«Очень рады, что состоялось 
свидание с ТотьмоЙ. Прекрас
ный город, древний, исконно 
русский, очень приветливый»,
— такие слова можно прочи
тать в книге отзывов краеведче
ского музея. Так пишут турис
ты. впервые побывавшие в на
шем городе.

Всем горожанам известно, 
что Тотьма не первый год при
нимает туристов. В 1978 году 
корреспонденция в нашей рай
онной газете «И  флаги в гости 
к нам» рассказала о первых 
экскурсантах. Сейчас трудно 
назвать уголок страны, «ф лаг» 
которого не был бы представ
лен в нашем крае. И первые 
туристы уже писали, что «То
тьма не только может стать до
стойным конкурентом Сузда
ля.., но и туристской Меккой, 
окупающей производственные 
расходы».

В летнее время гости прибы
вают на теплоходах, в зимнее
— на автобусах. В прошлом 
году всего у нас побывало 2026 
человек (это в организованном 
порядке, а много еще самостоя
тельных посетителей), для ко
торых было проведено 139 экс
курсий. Нынче второго марта в 
книге отзывов краеведческого 
музея появилась первая запись 
на иностранном языке. Ее оста
вила жительница канадского го
рода Ванкувер К. Моррелл, ко
торая сейчас работает в посоль
стве Великобритании в Москве. 
В переводе запись звучит при
мерно так: «Ваш музей чрез
вычайно интересен, особенно 
экспонаты о Российско-Амери
канской компании: о присоеди
нении и освоении земель Север
ной Америки. Истинное наслаж
дение доставляет выставка о 
замечательной архитектуре То

тьмы. Большое спасибо за сер
дечное гостеприимство» Ее 
спутница Кэйт Кук из Лондона 
написала по-русски: «Большое 
спасибо, дорогие сотрудники 
музея, за теплый прием и очень 
интересный просмотр. Мы обя
зательно вернемся для более 
подробного ознакомления с ва
шим замечательным и уникаль
ным городом».

1987 год — особенный, юби
лейный. Музей тщательно гото
вится к приему гостей летом*. 
Кроме основной экспозиции, 
гостям будут представлены но
вые выставки: «Старая Тоть
ма». «Осветительные приборы 
XVII — XX в.в.», «Русский чай» 
(выставка посуды и самоваров), 
«Идеи Октября живут и побеж
дают». Думаем, что особый ин
терес для гостей города пред
ставит экскурсия «Архитектур
ные памятники г. Тотьмы». С 
начала туристического сезона 
будет открыт вход на коло
кольню Успенской церкви.

К сожалению, в нашем горо
де пока нет экскурсионного бю
ро. и все обслуживание возла
гается на сотрудников музея. 
Мы решили создать школу экс
курсоводов. В нее принимаем 
всех желающих в возрасте от 
восемнадцати до сорока лет.

Количество желающих побы
вать в нашем городе увеличи
вается. В этом году” уже запла
нировано 13 теплоходных и 13 
автобусных экскурсий,

Мы очень ждем к себе в му
зей тотьмнчей. которые хотят 
стать нашими внештатными 
экскурсоводами.

В. ПРИТЧИНА,
С. ЗАЙЦЕВ, 

научные сотрудники крае
ведческого музея.

Экспресс-информация РОВД

Т О Л Ь К О  Ф А К Т Ы
Со 2 по 7 марта в районе 

задержано 18 водителей, на
ходившихся за рулем в не
трезвом состоянии, выявлено 
106 нарушений правил до
рожного движения.

* * •
7 марта в дневное время 

из квартиры жительницы
г. Тотьмы была совершена 
кража личных вещей. Приня
ты меры для оперативного 
розыска, преступники уста
новлены. • * *

14 марта около 23 час. в 
поселке Советский Пятовско- 
го сельсовета произошел по
жар в двухквартирном доме. 
В огне погибли четверо ма

лолетних детей. Причина по
жара устанавливается.

16 марта в первой поло
вине дня сгорел склад ком
бикормового завода межкол- 
хоэлесхоза. Ущерб составил 
3958 рублей. Причина пожа
ра — неосторожное обраще
ние с огнем.

22 марта около 19 час. в 
деревне Быково Погорелое- 
ского сельсовета сгорел двух- ’ 
квартирный дом. В огне по
гибли двое малолетних детей. 
Предположительная причина ! 
пожара -  детская шалость 
с огнем.

М. КОЛЕСНИКОВ, 
начальник Тотемского 
РОВД.

Редактор В. 3. СОРКИН.

КИНОТЕАТР
«ОКТЯБРЬ»

б о л ь ш о й  з а л
4 апреля — новый цвет

ной художественный фильм 
«Охота на дракона». Сеансы: в 
17 (детский), 19 (удл.). 21-10.

5— 6 апреля — новый цвет
ной художественный фильм 
• Человек со звезды». (Амери
ка). Сеансы: в 15. 17. 19 (удл ), 
21- 10.

М АЛЫ Й ЗАЛ
4— 5 апреля — художествен

ный фильм «Кукарача». Сеан
сы: в 17 (детский), 19 (удл ). 
21 - 10 .

6 — 7 апреля — художествен
ный фильм «Воскресная ночь». 
Сеансы: в 17 (детский). 19 
(удл ). 21-10.

•  Поздравляем!
Галина ВАХРУШ ЕВА 

и Владимир РЫЖОВ! 
Поздравляем с законным 

браком! Светлое чувство неси
те сквозь годы, пусть стороной 
вас обходят невзгоды, пусть ва
шей любви не коснется нена
стье. счастья, вам. милые, све
тлого счастья.

Коллектив оптовой базы 
райпотребсоюза.

пос. Советский, 
АЛЫКОВУ

Галактиону Дармидоноаичу, 
Поздравляем с 60-летием! 

Желаем крепкого эдор* вья, 
счастья, успехов в работе

Жена, дети, анукя.
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